Scientific Association of Swiss Radiation Oncology



Groupe d'intérêt national des soins infirmiers en radio-oncologie suisse (GI Soins RAO)



La fin de l'année s'approche à grands pas et nous tenons à vous informer des dernières nouvelles de notre groupe d'intérêts. En dehors du congrès SASRO à St-Gall, notre comité s'est encore rencontré trois fois, c'est-à-dire à Zurich, Vevey et Aarau. Le prochain congrès occupe toutes nos séances et nous nous réjouissons de vous informer qu'il aura lieu à l'Hôpital Universitaire Zurich le 31 août 2018. Le fil rouge de ce congrès seront les « Nouvelles immunothérapies et irradiations ». Le programme est en train d'être conçu. Nous aurons le plaisir de vous l'envoyer avec notre prochaine Newsletter.

Nos trois séances ont donc traité de nos relations avec la SASRO, la conception de notre page internet, la formation d'un groupe de travail pour les soins lors d'irradiations de la région du petit bassin, mais surtout de notre adhésion à Soins en Oncologie Suisse. Nous tenons à vous donner ici davantage d'explications à ce sujet.

Adhésion à Soins en Oncologie Suisse (SOS) en tant que groupe d'intérêt

Le comité a approuvé cette adhésion à l'unanimité. Toutefois, nous aimerions souligner que cette adhésion ne mettra pas en cause notre appartenance à la SASRO. Mme Dre K. Zaugg, présidente de la SASRO, n'y voit pas d'obstacle après avoir été informée exhaustivement par Anita Gutierrez, présidente de notre groupe. D'autre part, les statuts de la SASRO ne contiennent pas de contre-arguments à une telle adhésion : en effet, notre groupe d'intérêt GI Soins RAO peut être lié à plusieurs organisations.

Comme vous le savez peut-être encore, nous avons décidé de manière unanime à St-Gall d'avancer dans cette direction et d'entamer les discussions avec SOS. Cette décision a été motivée par la réflexion que nous sommes un très petit groupe et que nous ne sommes pas vraiment perçus auprès du public suisse. L'organisation de groupes de travail et de formations continues s'avère difficile et charge beaucoup les quelques membres prêts à s'engager. Dans notre séance du 31 août 2017 à Vevey, notre comité a décidé à l'unanimité de mener des discussions décisives avec la présidente de SOS, Mme Irène Bachmann-Mettler, invitée de notre troisième rencontre du comité à Aarau.

Concernant SOS: Il s'agit d'une organisation indépendante comptant 1300 membres, principalement en Suisse alémanique, mais toutes les régions linguistiques sont représentées. L'organisation offre de multiples activités, publie régulièrement un journal professionnel, tout comme des fiches et des supports techniques. Elle est également représentée dans différents groupes professionnels et dispose d'une Help-Line pour les soignants. Aussi, SOS attribue chaque année un prix d'encouragement aux professionnels et soutient les institutions lors de l'implémentation de recommandations de soins.

Lors de notre dernière session du 16 novembre à Aarau, nous avons convenu à l'unanimité de rejoindre SOS en tant que groupe d'intérêts. Par ce biais, les professionnels du GI Soins RAO profiteront également des offres mentionnées plus haut. La logistique de SOS (secrétariat, etc.) soutiendra également nos activités et nous toucherons ainsi un grand nombre de professionnels. Les membres actifs, peu nombreux, du GI Soins RAO bénéficieront d'un grand soutien, ceci surtout lors de projets qui pourront être conduits et co-financés par SOS. Nos membres auront également la possibilité de compléter l'offre SOS et s'impliquer de manière positive et proactive. Et, last but not least, notre GI Soins RAO sera représenté au comité central SOS par un siège. Nous pouvons alors sans hésitation parler d'une situation gagnant-gagnant. Les candidatures pour repourvoir le siège au comité central peuvent être adressées dès à présent au comité SOS.

Chères/chers collègues, nous nous intéressons vivement à vos avis, idées, désirs. Mais les avis contraires en font également partie. Nous les prenons très au sérieux. (Sous ce pli, vous recevez le PV de notre dernière séance de comité.)

C'est la raison pour laquelle nous vous prions de vous adresser directement par mail à notre présidente, Anita Gutierrez (nitagut@bluewin.ch, jusqu'au 22 février 2018 au plus tard). Elle vous répondra dans les meilleurs délais. Pour les contacts téléphoniques, merci de l'appeler durant les heures de bureau au no. 062 836 78 20.

Nous vous invitons cordialement à nous contacter afin de participer et définir les buts et le travail du GI Soins RAO dans ce nouveau contexte.

Formations continues

Nous tenons également à vous informer au sujet des formations continues qui vous permettent de tenir à jour vos connaissances.

7.05.2018	Hautreaktionen in der Radio-Onkologie, Katrin Bachmann, Pflegeexpertin MScN, Radio-Onkologie, Universitätsspital Zürich, Nord 1 C 301, 15 – 16h
5.11.2018	Répétition du cours du 7.05.2018
2.02.2018	Les traitements de radiothérapie : Comprendre et accompagner les patients. Soins en Oncologie Suisse, Hôtel Continental Lausanne, 9h – 16h Programme et inscriptions : https://www.onkologiepflege.ch/1/formations/formation-continue/formations-continues-20172018/02022018-a-lausanne/?no_cache=1
9.05.2018	Radiothérapie externe - Itinéraire des patients, soins et suivi CHUV Lausanne, 13 h – 17h

Programme et inscriptions : http://www.chuv.ch/chuv_home/chuv-formation/ficheformationlist/ficheformationdetail.htm?code=MR5_RAD_I T-2

14.11.2018 Répétition du cours du 9.05.2018

Soins en Oncologie Suisse, Programme de formation continue,

informations sous : https://www.onkologiepflege.ch/1/

Formations/formation-continue/formations-continues-2018/

Elections

Lors de notre assemblée annuelle se libérera le siège de président/e de notre GI Soins RAO. Anita Gutierrez se tient volontiers à disposition pour vous renseigner au sujet de ce poste. Toutefois, il ne continuera certainement pas à exister dans sa forme actuelle étant donné que nous serons représentés officiellement auprès de SOS.

Pour toutes autres questions ou informations, merci de vous annoncer auprès d'Anita Gutierrez ou Susanne Sester qui se feront un plaisir de vous répondre.

Et maintenant, nous vous souhaitons des fêtes de fin d'année joyeuses ainsi qu'une très bonne Nouvelle Année.



Secrétaire Présidente

Contacts:

Anita Gutierrez (Präsidentin der IG-Pflege RAO) nitagut@bluewin.ch Susanne Sester (Sekretär) Susanne.Sester@insel.ch

Newsletter:

Hélène Schneck, décembre 2017